

Pelatihan Microsoft Word Level Menengah Pada Siswa SMA Negeri 2 Samarinda

Ryanda Putra Nasrullah¹⁾, Indra Maulana²⁾, Arya Bhima Andika³⁾, Andi Muhammad Rivaldy Aljidannur⁴⁾, Hario Jati Setyadi⁵⁾, Amin Padmo Azam Masa^{6,*)}

Program Studi Sistem Informasi, Fakultas Teknik, Universitas

E-Mail : ryanndapn@gmail.com¹⁾; indramaulana030909@gmail.com²⁾; abimajr11@gmail.com³⁾;

aljidannur@gmail.com⁴⁾; hariojati.setyadi@ft.unmul.ac.id⁵⁾; aminpadmo@ft.unmul.ac.id^{6,*)}

ABSTRAK

Dalam era teknologi yang terus maju, keterampilan digital menjadi sangat penting, khususnya bagi generasi muda yang menghadapi perubahan cepat dalam dunia kerja. Microsoft Word, sebagai perangkat pengolah kata fundamental, memainkan peran kunci dalam persiapan siswa untuk jenjang pendidikan lebih tinggi. Namun, tantangan utama bagi siswa SMA adalah kurangnya pemahaman mendalam dalam menggunakan Microsoft Word, yang melibatkan tidak hanya keterampilan teknis tetapi juga keterampilan fundamental untuk penulisan, presentasi, dan komunikasi efektif di masa depan. Sayangnya, banyak siswa belum mendapatkan pelatihan memadai terutama dalam penggunaan intermediate Microsoft Word. Untuk mengatasi permasalahan ini, inisiatif "Ms. Word Intermediate For High School Student" diusulkan. Inisiatif ini bertujuan untuk membantu siswa SMA agar memiliki pemahaman yang memadai terhadap Microsoft Word dan teknologi sejenis. Melalui kegiatan pengajaran tingkat intermediate, diharapkan siswa dapat mempersiapkan diri dengan lebih baik dan lebih percaya diri menghadapi tuntutan dunia digital yang terus berkembang. Pengabdian kepada masyarakat ini akan fokus pada pengajaran keterampilan Microsoft Word yang lebih mendalam, dengan harapan siswa dapat mengoptimalkan potensi mereka dan menjadi lebih siap menghadapi masa depan yang penuh inovasi dan perubahan. Dengan demikian, generasi muda ini dapat menjadi pelaku utama dalam dunia digital yang terus berkembang.

Kata Kunci – Futuristic, Middle , Microsoft Word, Siswa

ABSTRACT

In the era of advancing technology, digital skills are crucial, especially for the younger generation preparing to navigate a rapidly changing job landscape. Microsoft Word, as a fundamental word processing tool, plays a key role in preparing high school students for higher education. However, the primary challenge for high school students lies in the lack of in-depth understanding of Microsoft Word usage, encompassing not only technical skills but also fundamental skills for effective writing, presentation, and communication in the future. Unfortunately, many students have not received adequate training, particularly in intermediate-level Microsoft Word usage. To address this issue, the " Ms. Word Intermediate For High School Student" initiative is proposed. This initiative aims to assist high school students in gaining sufficient understanding of Microsoft Word and similar technologies. Through intermediate-level teaching activities, it is hoped that students can better prepare themselves and gain confidence in facing the demands of the ever-evolving digital world. This community engagement initiative will focus on providing more in-depth Microsoft Word skills training, with the expectation that students can optimize their potential and be better prepared to face a future full of innovation and change. Thus, this younger generation can become key players in the continually evolving digital world.

Keyword – Futuristic, Middle , Microsoft Word, Students

1. PENDAHULUAN

Dalam era teknologi yang terus maju, keterampilan digital menjadi sangat penting, terutama bagi generasi muda yang bersiap menghadapi dunia kerja yang berubah dengan cepat. Penggunaan Microsoft Word, sebagai alat pengolah kata yang mendasar, menjadi kunci dalam mempersiapkan mereka untuk jenjang pendidikan lebih tinggi. Tantangan utama bagi siswa SMA adalah kurangnya pemahaman mendalam dalam menggunakan Microsoft Word, yang memerlukan tidak hanya keterampilan teknis tetapi juga keterampilan dasar untuk menulis, presentasi, dan komunikasi yang efektif di masa depan. Sayangnya, masih minim pendidikan yang memberikan pelatihan memadai untuk penggunaan intermediate Microsoft Word.

Dalam menghadapi tantangan ini, sebuah inisiatif menjadi penting untuk memastikan para siswa di tingkat Sekolah Menengah Atas memiliki pemahaman yang memadai terhadap Microsoft Word dan teknologi serupa. Pengabdian kepada masyarakat, dengan tema "Future-Ready High School Technology Initiative for Innovation and Change" merupakan langkah strategis yang diambil untuk membantu para siswa mengatasi permasalahan ini. Melalui kegiatan pengajaran tingkat intermediate pada penggunaan Microsoft Word,

*) Correspondenting Author

diharapkan anak-anak sekolah dapat mempersiapkan diri dengan lebih baik dan lebih percaya diri menghadapi tuntutan dunia digital yang terus berkembang. Dengan demikian, mereka akan menjadi generasi yang siap menghadapi masa depan yang penuh inovasi dan perubahan.

2. METODE

Metode pelaksanaan dalam kegiatan Pengabdian Masyarakat dalam Pemanfaatan Microsoft Word Sebagai Media dalam membantu mempersiapkan diri dalam menghadapi dunia digital yang terus berkembang, dilakukan dalam serangkaian proses kegiatan yang sudah terencana dan tersusun. Adapun rangkaian proses kegiatan sebagai berikut.

A. Solusi

Dalam tahap awal, akan dilakukan analisis mendalam terkait kebutuhan dan tantangan yang dihadapi oleh masyarakat terkait penggunaan Microsoft Word. Hal ini bertujuan untuk memastikan bahwa program yang disusun dapat memberikan solusi yang relevan dan bermanfaat. Program pengabdian masyarakat Futuristic akan dirancang dengan seksama, mencakup penentuan materi pelatihan, metode penyampaian, dan sasaran peserta khususnya siswa SMA 2 Samarinda. Kerjasama ini bertujuan untuk memperluas dampak program dan memastikan adanya dukungan yang memadai.

B. Pendekatan

Untuk menjalankan solusi yang telah ditawarkan, berikut beberapa pendekatan yang dilakukan agar implementasi kegiatan sesuai dengan solusi yang telah dibuat.

- 1) Partisipatif : Pendekatan partisipatif akan diutamakan dengan melibatkan siswa secara aktif dalam perencanaan dan pelaksanaan kegiatan. Diskusi dan pertukaran pengalaman akan menjadi bagian integral dari proses pembelajaran.
- 2) Kolaboratif : Penerapan pendekatan kolaboratif akan melibatkan kerjasama erat dengan Sekolah SMA Negeri 2 Samarinda, atau pihak lain yang memiliki kepentingan serupa. Sinergi ini akan memaksimalkan hasil dan memberikan dampak positif yang lebih besar.

C. Prosedur Kerja

Sebelum pelatihan dimulai, akan dilakukan survei awal untuk mengidentifikasi tingkat pengetahuan dan kebutuhan siswa. Materi pelatihan dan sumber daya pembelajaran akan dipersiapkan dengan seksama. Sesi pelatihan akan dilaksanakan sesuai dengan rencana yang telah disusun, mengedepankan metode interaktif dan contoh penggunaan Microsoft Word dalam konteks sehari-hari. Setelah pelatihan, evaluasi akan dilakukan untuk mengukur pemahaman peserta dan efektivitas program. Umpan balik dari siswa akan menjadi landasan untuk perbaikan di masa depan.

D. Pelaksanaan Kegiatan

Kegiatan Workshop atau Praktek dalam Pemanfaatan Microsoft Word Sebagai Media pembekalan siswa untuk mempersiapkan siswa di jenjang yang lebih tinggi, pertama kali dilaksanakan pada hari Senin, 30 Oktober 2023 pada pukul 09.00-11.20 WITA yang berlokasi di SMA Negeri 2 Samarinda.

Adapun agenda kegiatan sebagai berikut.

- 1) Persiapan (08.00-09.00 WITA)
 - a. Panitia kegiatan melakukan briefing.
 - b. Panitia kegiatan mempersiapkan peralatan dan perlengkapan di ruang kelas.
 - c. Panitia memastikan pemateri kegiatan dan siswa telah hadir.
- 2) Pembukaan (09.00-09.15 WITA)
 - a. Ketua Panitia kegiatan menyambut siswa.
 - b. Ketua Panitia kegiatan memperkenalkan acara workshop.
- 3) Penyampaian Materi (09.15-11.05 WITA)
 - a. Materi terkait penggunaan Microsoft Word dibawakan oleh Raihan Daiva Geralda.
- 4) Sesi Tanya Jawab dan Ice Breaking (11.05 -11.15 WITA)
 - a. Pemateri menjawab pertanyaan-pertanyaan dari siswa seputra Microsoft Word.
 - b. Sesi Ice Breaking di pimpin oleh Ryanda Putra Nasrullah dan Arya Bhima Andhika
- 5) Penutupan dan Dokumentasi (11.15 – 11.20 WITA)
 - a. Acara berakhir dengan dokumentasi dari seluruh siswa termasuk pemateri, dan panitia pelaksana.
 - b. (Kegiatan ini berlangsung sampai 07 November 2023)

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan ini bertujuan untuk meningkatkan keterampilan digital siswa Sekolah Menengah Atas dalam penggunaan Microsoft Word. Dengan mengambil tema "Upaya peningkatan keterampilan digital untuk mempersiapkan masa depan generasi muda yang lebih unggul," kegiatan ini dirancang untuk memberikan landasan yang kuat bagi siswa agar dapat berhasil di dunia pendidikan tinggi dan karir yang semakin

terdigitalisasi. Kemudian pemateri Raihan Daiva Geralda dan Ahmad Fariz Aisyar Dafin akan menjelaskan materi dengan modul yang sudah kami buat.



Gambar 1 Penyampaian materi oleh Raihan Daiva Geralda

Berbagai usaha telah dilakukan pemerintah dalam upaya meningkatkan mutu pendidikan di Indonesia baik secara kualitas maupun kuantitas, Usaha ini dilakukan mulai dari jenjang pendidikan dasar sampai Pendidikan dengan perguruan tinggi. Undang – undang No. 20 tahun 2003 Sistem Nasional menyatakan bahwa “tujuan pendidikan adalah untuk mencerdaskan kehidupan bangsa , membentuk sumber daya manusia yang handal dan berdaya saing, membentuk watak dan jiwa sosial, berbudaya, berakhlak dan berbudi pekerti luhur, serta berwawasan luas, dan menguasai teknologi.” (N.S. Andayani et al, 2014) Abd. Mukhid (2007) menyatakan bahwa dewasa ini pendidikan di Indonesia, secara umum, dihadapkan kepada tantangan kualitas. Tantangan ini tidak dapat ditawar-tawar lagi agar bangsa Indonesia bisa menghadapi persaingan global yang begitu ketat. Bangsa yang berkualitas akan berkorelasi secara positif dengan peningkatan Sumber Daya Manusia (SDM).

Future-Ready High School Technology Initiative for Innovation and Change merupakan kegiatan yang ditujukan untuk meningkatkan keterampilan digital siswa Sekolah Menengah Atas. Dengan mengambil tema “Upaya peningkatan keterampilan digital untuk mempersiapkan masa depan generasi muda yang lebih unggul”, kegiatan ini berfokus pada peningkatan pemahaman dan penerapan siswa dalam menggunakan Microsoft Word untuk mempersiapkan mereka di jenjang pendidikan lebih tinggi dan dalam karir yang semakin terdigitalisasi.



Gambar 2 Penyampaian materi oleh Ahmad Fariz Aisyar Dafin dan sesi praktek



Gambar 3 Sesi dokumentasi bersama siswa



Gambar 4 Penyerahan Plakat

Dari hasil evaluasi, peserta menyampaikan harapan agar kegiatan sejenis, seperti "Ms. Word Intermediate" dapat dilakukan lagi di masa depan. Keinginan peserta untuk mengulang kegiatan ini mencerminkan adanya peluang untuk menyediakan lebih banyak kesempatan kepada siswa-siswa untuk memperdalam pengetahuan dan keterampilan mereka dalam menggunakan Microsoft Word pada tingkat intermediate.

4. KESIMPULAN

Dengan demikian, inisiatif " Ms. Word Intermediate For High School Student" menjadi langkah signifikan dalam mempersiapkan generasi muda untuk menghadapi masa depan yang semakin terdigitalisasi. Fokus pada penguasaan Microsoft Word sebagai keterampilan dasar telah dirancang dengan cermat untuk memberikan pondasi yang kuat bagi siswa tidak hanya dalam konteks pendidikan tinggi, tetapi juga dalam menghadapi dunia kerja yang terus berubah. Melalui pendekatan intensif dan praktis, diharapkan bahwa siswa tidak hanya akan menjadi ahli dalam penggunaan teknologi, tetapi juga mampu mengintegrasikan keterampilan tersebut secara kreatif dan adaptif dalam berbagai situasi. Dengan demikian, inisiatif ini tidak hanya meningkatkan keterampilan teknis, tetapi juga mengembangkan kemampuan siswa untuk berinovasi dan beradaptasi, menjadikan mereka siap menghadapi perubahan dan tantangan di era digital yang terus berkembang.

5. PENGAKUAN/UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan terima kasih juga diucapkan kepada seluruh pihak yang turut andil dalam menyukseskan kegiatan ini dari Rekan-rekan mahasiswa, Kepanitiaan, Dosen Pembimbing Lapangan hingga instansi Sekolah SMA Negeri 2 Samarinda yang tanpa kontribusi mereka, kegiatan ini tidak akan mungkin terlaksana dengan baik. Semoga kegiatan ini dapat memberikan manfaat dan kontribusi yang berarti dalam pengembangan bidang teknologi informasi untuk kesiapan di masa depan terkhusus di SMA Negeri 2 Samarinda.

6. DAFTAR PUSTAKA

- Abdimas, C., Pengabdian, J., Masyarakat, K., Limbong, T., Rikki, A., Rajagukguk, D. M., & Asuhan, P. (2021). Pelatihan Office (Microsoft Word dan Microsoft Excel) untuk Anak-anak Panti Asuhan Yacan Kecamatan Namorambe Kabupaten Deli Serdang. 1(1).
- Fiddienika, A. (2020). Proofing Tools in Microsoft Office Word 2019: The Application in Indonesian Language. 18(2), 2020–2111.
- Hartini, H., Eka Apriyanti, & Hasria Alang. (2022). Pelatihan Microsoft Office kepada Remaja di Desa Kindang. PaKMas: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat, 2(1), 57–62. <https://doi.org/10.54259/pakmas.v2i1.815>
- Magdalena, I., Fatakhatus Shodikoh, A., Pebrianti, A. R., Jannah, A. W., Susilawati, I., & Tangerang, U. M. (2021). Pentingnya Media Pembelajaran Untuk Meningkatkan Minat Belajar Siswa Sdn Meruya Selatan 06 Pagi. In EDISI : Jurnal Edukasi dan Sains (Vol. 3, Issue 2).
- Marlinda, L., Aziz, F., Anton, A., Tutupoly, T. A., Amin, R., & Windugata, W. (2021). Optimalisasi Media Pembelajaran Microsoft Word untuk Menunjang Pembelajaran Online. Dst, 1(2), 112–118. <https://doi.org/10.47709/dst.v1i2.1227>
- Pengenalan, P., Word, M. O., Madrasah, P., Muhammadiyah, T., Suparman, P., & Srihidayati, G. (n.d.). Abdimas Langkanae Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat. <https://pusdig.web.id/index.php/abdimas/index>
- Penggunaan Software Pengolah Kata Bagi Siswa Madrasah Aliyah Al-Washliyah Medan, O. (2021). Optimizing the Use of Word Processing Software for Students of Madrasah Aliyah Al-Washliyah Medan. In Jurnal IPTEK bagi Masyarakat (Vol. 1, Issue 1).
- Prasetijo, H., Fadli, A., Bekti Santoso, P., & Herry Purnomo, W. (2021). Workshop Penggunaan Microsoft Office Sebagai Penunjang Keterampilan Hard Skill Siswa Pendidikan Dasar. Jurnal Pengabdian Masyarakat Indonesia, 1(1), 7–15. <https://doi.org/10.52436/1.jpmi.2>
- Surabaya, A. B., & Jl, I. (2013). The 4th ICETA International Conference on Education “New Paradigms in Global Challenges for Future Education.” In Dukuh Menanggal XII.
- Wibawa, R., Purmadi, A., Kurniawati, W., Studi Teknologi Pendidikan, P., Ilmu Pendidikan dan Psikologi, F., & Artikel Abstrak, H. (2022). Pelatihan Microsoft Office Word Remaja Putus Sekolah Desa Terong Tawah Kabupaten Lombok Barat. In Pijar Mandiri Indonesia (Vol. 2022, Issue 2). <http://e-journal.lingkarpennaindonesia.com/index.php/pmi>.